

Die Politischen Abteilungen unterstützen alle Bestrebungen von werktätigen Bauern zum Zusammenschluß in Produktionsgenossenschaften, helfen ihnen bei deren Organisation, machen sie mit bereits bekannten Statuten vertraut und achten vor allem darauf, daß das Prinzip der Freiwilligkeit gewahrt bleibt. Dazu müssen sie alle Mitglieder und Kandidaten unserer Partei aktivieren und dafür sorgen, daß die Massenorganisationen und die staatlichen Organe diese Entwicklung unterstützen. Es gibt noch viele werktätige Bauern, die den Charakter der Produktionsgenossenschaften noch nicht erkannt haben. So vertreten z. B. einige werktätige Altbauern im Bezirk Neubrandenburg die Meinung, daß landwirtschaftliche Produktionsgenossenschaften nur etwas für Neubauern sind. Mit diesen werktätigen Bauern muß sich die Politische Abteilung u. a. beschäftigen und ihnen geduldig erklären, welche Vorteile auch sie von der gemeinsamen Arbeit in den Produktionsgenossenschaften haben.

Die Arbeit der Massenorganisationen muß mit Hilfe der Politischen Abteilungen so entfaltet werden, daß die politische Massenarbeit im Dorf erfolgreich durchgeführt wird. Dadurch wird es gelingen, die fortschrittlichen Kräfte um die Parteiorganisationen zusammenzuschließen und ein starkes, breites Aktiv der fortschrittlichsten werktätigen Bauern und Landarbeiter zu schaffen. Die besten, dem Aufbau des Sozialismus am meisten ergebenden Menschen müssen für verantwortliche Arbeiten im Dorfe entwickelt und eingesetzt und als Kandidaten für unsere Partei gewonnen werden.

Die entscheidendste Aufgabe der Politischen Abteilung ist die Festigung des Bündnisses der Arbeiterklasse mit den werktätigen Bauern. Darauf muß ihre gesamte Tätigkeit ausgerichtet sein. Ihre Hauptmethode ist dabei die Aufklärungsarbeit, die Überzeugung der werktätigen Bauern von der Richtigkeit der Politik der Partei und der Regierung.

Der Klassenkampf im Dorf verschärft sich mit jedem Tag. Die Feinde unserer demokratischen Ordnung, die durch feige Anschläge gegen unsere werktätigen Bauern versuchen, die Entwicklung auf dem Lande zu hemmen, wie z. B. der Überfall auf ein Mitglied der Produktionsgenossenschaft Neuendorf im Bezirk Potsdam oder das Anzünden einer Miete des Vorsitzenden einer Produktionsgenossenschaft im Kreis Güstrow beweisen, müssen mit Hilfe der Politischen Abteilungen durch die breite Entfaltung der Massenswachsamkeit entlarvt und ihrer gerechten Bestrafung zugeführt werden.

Der Klassenkampf wird aber auch mit versteckten, raffinierten Methoden geführt, wie es im Bezirk Magdeburg der Fall ist. Hier gehen einige Großbauern dazu über, den noch nicht den Produktionsgenossenschaften beigetretenen werktätigen Bauern „besondere Unterstützung“ mit Maschinen usw. zu gewähren, um sie davon abzuhalten, den fortschrittlichen Weg in der Landwirtschaft zu gehen und um sie von sich abhängig zu machen. Diese Elemente gilt es zu entlarven und die werktätigen Bauern darüber aufzuklären, welche Ziele diese Großbauern mit ihren „menschenfreundlichen Regungen“ bezwecken. Es ist aber auch gleichzeitig die Aufgabe der Politischen Abteilung, die gegenseitige Hilfe unter den noch individuell arbeitenden werktätigen Bauern zu organisieren und ihre Betreuung durch die MAS zu verbessern.

Die Aufgaben der Politischen Abteilung in der MAS

Es ist ohne Zweifel, daß die Maschinenausleihstationen im Leben des Dorfes eine außerordentlich große Rolle spielen. Deshalb müssen die Politischen Abteilungen bei den

MAS dafür sorgen, daß die organisatorisch-wirtschaftliche und die ideologische Arbeit der MAS so verbessert wird, daß sich ihr politischer Einfluß auf die Mitglieder der Produktionsgenossenschaften und auf die breiten Massen der werktätigen Bauern verstärkt. Die Maschinenausleihstationen sollen zu Zentren der organisatorischen, wirtschaftlichen und politischen Arbeit werden. Es ist daher die Aufgabe der Kreisleitungen, die politischen Abteilungen so anzuleiten, daß sie es verstehen, die politische, die parteiorganisatorische und die erzieherische Arbeit mit der wirtschaftlichen Tätigkeit der MAS zu verbinden.

Für die Arbeit der Stationen, für die Erfüllung des Produktions- und Finanzplans der Maschinenausleihstationen tragen die Politischen Abteilungen die politische Verantwortung, ohne aber dem Leiter der Station die persönliche Verantwortung abzunehmen. Das bedeutet, daß die Politischen Abteilungen sehr eng mit der Leitung der Stationen zusammenarbeiten müssen.

Eine wichtige erzieherische Aufgabe haben die Politischen Abteilungen bei der Überzeugung der Belegschaft der MAS. Die Kollegen müssen verstehen, daß ihre qualifizierte Arbeit in den Produktionsgenossenschaften und bei den werktätigen Einzelbauern eine der wichtigsten Voraussetzungen bei der Festigung des Bündnisses der Arbeiterklasse mit den werktätigen Bauern ist. Deshalb sorgen die Politischen Abteilungen mit allen Kräften dafür, daß Menschen herangebildet werden, die die Technik ihres Fachs vollkommen meistern und die es verstehen, die Technik im höchsten Maße auszunutzen. Sie müssen auch streng darüber wachen, daß die MAS-Leitung den ihr anvertrauten Lehrlingen eine qualifizierte Ausbildung angeeignet läßt. Zur Hebung der Arbeitsproduktivität und zur fachlichen Entwicklung der Belegschaft der MAS schlägt daher die Politische Abteilung der Leitung und Belegschaft der MAS einen Plan zur fachlichen und politischen Schulung der Mitarbeiter vor, deren Ziel die praktische Anwendung der Lehren von Mitschurin, Lysenko und Wiljams sein muß. Jeder Mitarbeiter der MAS muß ein guter Agitator für die sowjetische Agrobiologie und fortschrittliche Agrotechnik werden.

Die Politischen Abteilungen erweitern den Einfluß der Stationen auf dem Lande auch dadurch, daß sie ein gutes Vertrauensverhältnis zwischen den Maschinenausleihstationen, den werktätigen Bauern und den Produktionsgenossenschaften herstellen. Dazu gehört auch, daß sie die Hilfe für die Produktionsgenossenschaften durch die Leitungen, Agronomen und Buchhalter der MAS verstärken. Im Bezirk Magdeburg gingen die Politischen Abteilungen z. B. an diese Unterstützung sehr verantwortungsbewußt heran, indem sie in den MAS Aktiven bildeten, die den Produktionsgenossenschaften bei der Ausarbeitung des Produktionsplans halfen.

Die Politische Abteilung muß mit der Parteiorganisation der MAS eng zusammenarbeiten. Sie ersetzt sie nicht, sondern hilft ihr, sich zu festigen und unterstützt sie bei der Erfüllung ihrer Aufgaben.

Festigung der Produktionsgenossenschaften mit Hilfe der Politischen Abteilungen

Den Produktionsgenossenschaften wenden die Politischen Abteilungen ihre größte Aufmerksamkeit zu. Sie unterstützen sie allseitig in ihrer Entwicklung und Festigung, in der Einhaltung der inneren Ordnung und achten darauf, daß das Prinzip der Freiwilligkeit beim Eintritt in